

Gremium:	Sitzungsart:	Zuständigkeit:	Datum:
Fremdenverkehrs-, Kultur- und Gestaltungsausschuss Mendig	öffentlich	Entscheidung	18.04.2018

Verfasser: Frank Neideck	Fachbereich 1
---------------------------------	----------------------

Tagesordnung:

Veranstaltungen Konzept Steinreich

Ausschließungsgründe nach § 22 GemO liegen für folgende Personen vor, so dass diese an der Beratung und Beschlussfassung nicht mitgewirkt haben:

Sachverhalt:

Der UNESCO-Arbeitskreis ist in verschiedene Themengruppen eingeteilt. Einmal gibt es Mitarbeiter/-innen, die sich mit Historie und Geschichtsforschung befassen, andere mit Verwaltungsaufgaben und ein dritter Bereich, der sich mit Tourismus und Marketing befasst.

Hauptaufgabe der Mitarbeiter, die sich im dritten Themenfeld bewegen, ist es Marketing zu betreiben. Zunächst beschränkt sich das Arbeitsfeld aber auf das Innenmarketing, da das Außenmarketing erst nach Anerkennung des Welterbestatus richtig bearbeitet werden kann.

Hauptaufgabe im Innenmarketing ist es, die Bevölkerung mit zu nehmen, sie für die Idee zu begeistern und zur Mitarbeit und Unterstützung zu animieren. Im Mühlsteinrevier soll ein „Wir-Gefühl“ entstehen.

Aus diesem Gedanken heraus werden verschiedene Maßnahmen ergriffen. Eine davon ist das beigefügte Konzept „Steinreich“, das themenaffine Veranstaltungsvorschläge zum Mühlstein in einer Veranstaltungsreihe vereint. Da dieser Themenkomplex auch in das diesjährige Motto des Kultursommers Rheinland-Pfalz „Industriekultur“ passte, haben wir das Projekt in Mainz angemeldet.

Dankenswerterweise wurde das Projekt angenommen, jedoch leider nur zu einem Teil, weil die Jury der Meinung war, dass einige Projekte auch ohne Unterstützung des Kultursommers realisierbar seien. Trotzdem wurde uns eine Teil-Förderung in Höhe von 4.000 € zugesichert.

Folgende Projekte sollen nun veranstaltet werden:

04.08.2018 „Bäre Lay“ – Mayener Grubenfeld –

Lichtinstallationen von Peter Baur im Mayener Grubenfeld zur musikalischen Inszenierung des Orchesters der Universität Koblenz-Landau

11.08.2018 „Jeleucht“ – Ettringer Lay

Erschaffung fotografischer Kunstwerke durch die Lichtmaler Hans und Sven Nieder auf der Ettringer Lay

18.08.2018 „Wetzmann`s Fluch“ – Historische Lavakeller Mendig

Ein sogenanntes „Live Escape Game“ in den Mendiger Lavakellern, bei dem es für die Teilnehmer darum geht, als Hobbykriminalisten tätig zu werden und Aufgaben und Rätsel um den sagenumwobenen Mühlsteinhändler Bernhard Keip zu lösen

Der Arbeitskreis möchte die o.a. Veranstaltungen umsetzen, vorausgesetzt dass die politischen Gremien zustimmen.

Die vorgesehene Veranstaltung „Moulin-Art“ wurde umgeplant. (Siehe TOP Mühlsteinweg)

Das gesamte Konzept befindet sich in der Anlage.

Hinweis zur Finanzierung:

Mittel sind unter 281001-529200 im Haushalt der Stadt Mendig eingestellt.

Beschlussvorschlag:

Der Fremdenverkehrs-, Kultur- und Gestaltungsausschuss des Stadtrates begrüßt die Konzeption und beauftragt den Arbeitskreis die Veranstaltungen umzusetzen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
Zustimmungen
Ablehnung
Stimmenenthaltungen